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Улучшить про
тивопожарные 
мероприятия

В нашем районе до сего 
времени не изжиты пожары, 
которые приносят большой 
ущерб и населению и госу
дарству.

За прошлый год от пожа
ров район получил убытков 
несколько тысяч рублей. Боль 
шпе убытки от пожаров и в 
этом году.

В совхозе «Новый мир» от 
халатного отношения уборщи 
цы к своим обязанностям, ко
торая, вместо керосина, в лам
пы налила бензину, в январе 
сгорел замечательный дом — 
убытки выразились в" 108000 
рублей. В селе Гари от 
безответственного отношения 
и технической неисправности 
печей сгорела начальная щко 
ла, убытки исчисляются в 19 
тысяч рублей.

Некоторые руководители 
сельских советов не обращают 
никакого внимания на 
противопожарные мероприятия. 
К таким относятся: 
тов. Овчинников—В азьянскпй 
сельсовет, тов. Осянин—Лопа- 
тинский, Тихомиров — Умай- 
ский. Здесь добровольные по
жарные дружины пе органи
зованы, на лошадях, которые 
выделены в пожарную, часто 
ездят кому, куда спонадобится.

Имеются в районе доброволь
ные пожарные дружины, ко
торые любят свое дело и чест
но стоят на страже социалис
тического имущества. Напри
мер, в добровольной пожар
ной дружине колхоза «Без
божник»- руководитель тов. 
Блохин, пожарный инвен
тарь содержится всегда в 
надлежащем порядке. Здесь в 
помощь взрослой пожарной 
дружине организована дружи
на из детей, которая населе
нию оказывает большую по
мощь. За хорошее руководство 
противопожарной охраной и 
регулярное проведение профи
лактических противопожарных 
мероприятий руководитель по
жарной дружины тов. Блохин 
в прошлом году был участни
ком Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставки.

В весенний и летний пе
риод руководители сельсоветов, 
колхозов, партийно-комсомоль
ских и других общественных 
организаций должны серьезнее 
заняться- вопросом протпвопо 
жарных мероприятий. Прове
рить, в исправности ли про
тивопожарный инвентарь, ды
моходы в домах колхозников и 
служащих, установить повсед
невное дежурство в пожарных 
сараях и т. д.

Честь каждого гражданина— 
умело обращаться с огнем и 
хранить имущество, как лич
ное, а также и общественное.

В колхозе имени Ворошилова 
(село Цебрик, Велико Глубоче- 
цкого района, Тарнопольской 
обл.) школьники-отличники 
учебы взяли шефство над 
колхозным молодняком.

Фото Я. Паволоикого 
Фотохроника ТАСС.

Инициатор шефства пионер
ка-отличница учебы Оля Гумен 
со своим подшефным теленком 
«Кармозинка».

Как я готовлюсь 
к проверочным 

испытаниям
Скоро начнутся проверочные 

испытания в школах, задача 
каждого учащегося — хорошо 
подготовиться к ним.

Для повторения,пройденного 
материала я составил план, 
согласно которого ежедневно 
занимаюсь по два часа. Пов
торил материал по физике, ал
гебре и по литературе произ
ведения М. Горького” и Чехова.

Отметки у меня только от
личные и хорошие. Неясные 
вопросы разрешаем совместно 
с учеником 10 класса т. Леси
ным.

Испытания постараюсь сдать 
на отлично по всем предметам.

Ученик 10 «А» класса
В адской средней школы

Н. Петелин.

Сборник „Ленин и Сталин 
о партийном строительстве“

Госполитиздат выпускает в 
ближайшее время первый 
том сборника «Ленин п Сталии 
о партийном строительстве». 
Сборник состоит из двух то
мов. Он подготовлен к печати 
институтом Маркса—Энгельса 
—Ленина при ЦК ВКП(б).

В двухтомник включены 
важнейшие работы Ленина и 
Сталина и решения партийных 
с'ездов, конференций, плену
мов, ЦК ВКП(б) по .вопросам 
партийного строительства. 
Сборник окажет помощь пар
тийным кадрам в изучении 
вопросов партийного строи
тельства на всех этапах ис
тории большевизма.

Фото В. Иванова.Досрочно выпол
нили план 

яйцепоставок
Члены сельхозартели «Путь 

к социализму», Умайского 
сельсовета: А. Кузнецов, II. Ти
хомиров, И Кузнецов, М. Куз
нецов и другие план яйце 
поставок государству выпол
нили досрочно за весь год.

Приемка яиц от колхозов и 
колхозников возложена на за
готовительные организации 
потребсистемы.

Борецкой лавкой — продавец 
тов. Я. М. Вдовин, от колхоз
ников принято 1000 яиц. Тов. 
Вдовин взял обязательство 
план 1 и 2 кварталов—2000 
яиц выполнить к первому мая.

Его примеру следует про
давец- тов. Бескова—Соснов- 
ская лавка, план выполнила 
на 50 процентов.

Но такие товарищи, как 
Грачев — ПІадринская лавка, 
Л. Одинцова—Анненковская не 
приняли пи одного яйца, 
ссылаясь на то, что нет 
времени заниматься приемкой 
яиц.

Райпотребсоюз должен зас
тавить продавцов пов
седневно заниматься прием
кой яиц с тем, чтобы план 
1 и 2 кварталов выполнить к 
15 мая.

С. Шилков.

Слова подкрепляют 
делом

Актив Вадского сельсовета, 
обсудив вопрос о выполнении 
фпнплапа II кв. 1941 года, 
решил: в честь Его мая 
досрочно рассчитаться с госу
дарством по сельскохозяйствен
ным налогам|1941 года. Пер
выми внесли: А. В.. Зуев — 
60 руб, А. Ф. Огольцова— 
50 руб., А. П. Усынин, Е. М. 
Червякова, А. В. Суслов—по 
30 рублей и другие.

Председатель Вадского сель
совета А. Суслов.

Произведения Ленина и 
Сталина даются в сборнике 
полностью, за исключением 
нескольких работ, из которых 
взяты отдельные главы или 
разделы, посвященные органи
зационным вопросам. В ка
честве введений к сборнику 
даны работы товарища 
Сталина, содержащие общую 
характеристику марксистско- 
ленинского учения о партии.

В первом томе сборника по
мещаются произведения и до
кументы, относящиеся к доок
тябрьскому периоду истории 
партии, во втором томе—к 
послеоктябрьскому. (ТАСС).

Фотохроника ТАСС.

Сев в недавно организованном колхозе имени товарища Сталина 
(село Рокшаны, Кишиневского уезда). На первом плане, .

слева направо: механик Ворниченской МТС Е. И. Алтухов 
и бригадир 1-й полеводческой бригады Николай Ребежа.

Посеяно 8 га люцерны
В нашем колхозе «9 е ян

варя » 26 апреля посеяно 8 га 
люцерны и на площади 5 га 
произведена подкормка золой.

Люди в звенья не подобраны
В этом году правление кол

хоза «Красный луч» (Холостой 
Майдан) поручило мне руко
водить звеном, я согласилась.

Скоро начнется сев, а я до 
сих пор не знаю, кто будет 
работать в моем звене, с агро

Краткие итоги экспедиции Черевичного
В связи с возрастающим 

значением работ высокоширот
ной экспедиции И.Черевичного 
заместитель директора Аркти
ческого института профессор 
В. ІО. Визе“рассказал нашему 
сотруднику следующее :

«Совершенно новый метод 
исследования Арктики, который 
применен экспедицией Черевпч- 
ного, уже принес нам значи
тельные результаты. Произве
денные разведка льдов и на
учные исследования на огром
ном пространстве от Земли 
Франца Иосифа до острова 
Врангеля, открывают нам кар
тину предстоящего ледового 
режима на трассе Северного 
морского пути. Проведенные 
экспедицией работы в двух 
точках центральной части По
лярного бассейна, прежде все
го, доказали, что глубины мо
ря в месте посадки, вместо 
ожидавшихся более 15.000 мет
ров, оказались сравнительно 
небольшими, а именно 2.647 
и 2.727 метров. Во-вторых, 
толщина льда в мзсте посадки 
самолета составила всего лишь 
196 сантиметров, что об‘яс-|

Пособия многодетным матерям
В Наркомфине СССР подве

дены итоги выплаты пособий 
многодетным матерям за пер
вый квартал текущего года. 
За истекшие три месяца мно
годетные семьи получили от 
государства 357.917 тысяч 
рублей—на 107 миллионов

Воскресенье 
27 апреля 1941 года 
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Ha-днях для яровизации за' 
дожили 50 центнеров карто
феля.

Агроном Алексанов.

планом не знакома, его мне 
пока не вручили.

С такими «организованными» 
звеньями колхоз высокого уро
жая не получит.

Т. Липнягова.

няется резким потеплением в 
Арктике, уносом старого мно
голетнего льда из центральной 
Арктики и образованием там 
лишь молодого годовалого тон
кого ледяного покрова. Исчез
новение старого толстого льда 
будет оказывать большое воз
действие на метеорологические 
явления в атмосфере, так как 
тонкий новый лед будет слу
жить слабым препятствием для 
обмена теплом между воздухом 
и морем.

Далее, участники экспеди
ции на самолете «СССР Н-169» 
обнаружили во время полетов 
большие разводья среди ледя
ных полей и произвели фо- 
тос'емку с самолета облика 
ледового покрова. Все эти ма
териалы позволят нам распо
лагать данными, которые об
легчат предвидение характера 
навигации на Северном мор
ском пути.

Об исследовательских резуль
татах третьего полета «СССР 
Н-169» я сообщу читателям 
в специальной статье».

ЛЕНИНГРАД.

рублей больше, чем в первом 
квартале 1940 года.

В РСФСР выплачено 225.655 
тысяч рублей, на Украине— 
53 714 тысяч рублей, в Бе
лорусской ССР—28.231 тыся
ча рублей. (ТАСС).



Повысить продуктивность скота
Повышение производитель

ности труда в сельском хо
зяйстве и общественном жи
вотноводстве связано не толь
ко с увеличением поголовья, 
но главным образом с повы
шением продуктивности скота.

Как обстоит дело с продук
тивностью скота в колхозах 
нашего района? Пока очень 
плохо—продуктивность скота 
чрезвычайно низка и, как 
следствие этого, мала товар
ность и доходность животно
водства.

За 1940 г. удой молока на 
фуражную корову равен 930 
литрам, тогда-как передовики 
получают по 3000—4000 
лптров, сохранено на взрослую 
свиноматку по 9,9 поросенка, 
лучшие люди сохраняют по 
25—30 поросят, получено 
шерсти 3 кг. на одну овцу, 
имеется возможность получить 
по 5—6 кг.

Это средние по району по
казатели, но отдельные колхо 
зы имеют еще более низкую 
продуктивность. В «Безбож
нике», председатель тов. Шор
ников, надоено от коровы по 
854 литра молока, выращено 
от свиноматки по 3 поросенка, 
в колхозе «Ударник II й», 
председатель тов. Голыгина, 
удой молока на корову равен 
820 литрам, сохранено па 
свиноматку по 4 поросенка; в 
колхозе имени Крупской—пред 
седатель тов. Копылов, удой 
молока на корову равен 780 
литрам, выращено на свино
матку по 8 поросят, настри
жено шерсти на 1 овцу по 1,9 
кг. В колхозе «Путь к социа
лизму» надоено на корову по 
814 литров молока, сохранено 
по 8 поросят на свиноматку. 
Видно, что такую мизерную 
продуктивность скота имеют 
колхозы —экономически креп
кие и считающиеся передовы
ми.

В чем причины такой низ
кой продуктивности животно
водства? Председатели и заве
дующие фермами ряда колхо
зов объясняют беспородностью 
il малопродуктивностью скота.

Правда, порода имеет значе
ние, но не в этом главная при
чина низкой продуктивности 
скота. В колхозе «Строитель» 
скот нисколько не отличается 
от скота других колхозов, но 
здесь удой молока на корову 
получили значительно выше 
средне-районного и сохранили 
по 21,8 поросенка на свино
матку; колхоз «Красный серп» 
вырастил по 17 поросят на 
свиноматку. Наконец, постав
ленные на улучшенное кормле
ние коровы в колхозах: имени 
Жданова, «Строитель» и др. 
стали давать до 25 литров мо
лока в сутки (доили по 4 — 6 
литров). Это значит, что при 
достаточном и правильном корм
лении такие коровы способны 
дать по 5000—6000 литров за 
300 дней лактации.

Главная причина низкой 
продуктивности общественного 
скота колхозов кроется в без- 

зоотехник райзо

заботности. руководства и зав. 
фермами многих колхозов в 
создании крепкой кормовой ба
зы для животноводства.

колхозах в текущем году.

без кормов не может быть вы
соко-товарного животноводства. 
Но кормовые культуры до сих 
пор во многих колхозах нахо
дятся в загоне и не пользуют 
ся нужным вниманием.

В 1940 году колхозы собра
ли кормовых корнеплодов по 
67 центнеров с га. Ряд кол
хозов получил еще более низ
кий урожай: «Красная Стрел
ка»— 4 цент, с га, «Память 
Чкалова»—2 цент, с га. Мог
ла ли, напрпмер, «Красная 
Стрелка» — руководитель тов. 
Лукоянов, рассчитывать на по
лучение хорошего урожая кор
мовой свеклы, когда она была 
посеяна в. конце первой дека
ды июня, почти по целине, в 
сухую, как пепел, почву и за 
пей не было никакого ухода? 
Конечно, нет. II неудивитель
но, что с 11 га посева собра 
но 45 центнеров.

Даже передовые, по урожай
ности зерновых, колхозы полу
чают низкий урожай кормовых 
корнеплодов: «Красный серп»
— 77 цент, с га, «Ударник И»
— 74 цент., «Безбожник —84 ц., 
«Красный кустарь»—125 цент. 
Причиной таких низких уро
жаев является невыполнение 
основных агротехнических пра
вил возделывания кормовых 
культур, а именно:

Опоздание с посевом кормо
вой свеклы и подсолнуха (вмес 
то первой декады мая, высе
ваются в конце мая и даже в 
июне);

Посев кормовых культур на 
худших по плодородию и отда
ленных от усадьбы колхоза 
землях, а так же мелкая обра
ботка почвы;

Запаздывание с уходом за 
корнеплодами (прополка, рых
ление междурядий, подкормка 
и поливка) или полное отсут
ствие ухода за ними.

Обком ВКП(б) и облиспол
ком в своем постановлении 
«О мерах повышения продук
тивности скота колхозов в 
пастбищный период» обязали 
правления колхозов закрепить 
все посевы кормовых корне
плодов и силосных культур за 
постоянными звеньями.

Известно, что большую по
ловину годовых удоев молока 
колхозы получают в летний 
период. А пастбищное содер
жание скота до сих пор ор
ганизовано плохо и недооце 
нивается.

Самые простые мероприя
тия, как очистка пастбищ от 
мусора и хлама, очередное 
стравливание пастбищных 
участков, оборудование водое
мов, лагерей, ликвидация лиш
них перегонов, организация 
ночной пастьбы, выделение 
лучших пастбищ для общест 
венного скота, пастьба колхоз 
ного стада отдельно от скота 
колхозников, введение 3—4 
кратной дойки, выделение хо
роших пастухов, подкормка 
скота, которые дадут значи
тельную прибавку удоев и 
оздоровят стадо, должны по
лучить широкое применение в
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Критиковали за 
слабую оборонную 

работу
24 апреля в первичной парт 

организации при Дубенском 
сельсовете проходило отчетно- 
выборное собрание.

Явка на собрание была сто
процентная. В прениях по от
четному докладу секретаря 
парторганизации выступило 6 
человек.

Выступающие товарищи рез
кой критике подвергли работу 
парторганизации.

Особенно критиковали за 
слабую оборонную работу. — Ос 
новиым недостатком в облас
ти оборонной работы,— говорит 
тов. Линьков, — является то, 
что секретарь парторгаппза 
ции тов. Ширшов мало уделял 
внимания этому делу, даже сам 
ни одного раза не являлся на 
военные занятия.

Собрание в своем решении 
наметило ряд практических ме
роприятий в деле дальнейшего 
улучшения оборонной работы.

Работа парторганизации при
знана удовлетворительной, сек 
ретарем избран т. И. Шашков.

П. Шарашкин.

Улучшить работу 
по подготовке 

к призыву в РКНА
Для того, чтобы успешно 

овладеть техникой военного де
ла, призывник должен быть 
всесторонне грамотным и фи
зически подготовленным.

Подготовка к призыву яв 
ляется большой политической 
важностью. Этим делом повсе 
дневно должны заниматься осо- 
авнахимовские, физкультурные 
и комсомольские организации.

Как выполняют руково
дители этих организаций пос
тавленную перед ними задачу? 
Надо сказать, плохо. Формально 
организовано 5 физкультурных 
коллективов, но они работы ни
какой не проводят.

В подготовке к призыву 
важную роль имеет' ликвида
ция неграмотности и малогра
мотности среди призывников 
Пз 38 человек малограмотных 
на сегодня не обучено ни од 
ного человека, а РОНО—зав. 
тов. Царев, только обещает 
наладить обучение призывни
ков.

Райсовет осоавиахима—тов. 
Шорников il комитет РОККа 
—тов. Дворников также не про 
являют должной инициативы в 
подготовке к призыву.

Райсоветы осоавиахима и 
физкультуры, комитет РОККа, 
комсомольские организации 
должны по большевистски 
взяться за выполнение задач, 
стоящих перед ними в под
готовке к призыву, использо 
вать летний период, организуя 
массовую сдачу норм на оборон
ные значки ГТО, ПВХО, ГСО 
il др.

А. Кривенков.

Выигрыши по займам
В первом квартале 1941 го- 

rt<i Вадская райсберкасса вып
латила выигрышей и процен
тов по облигациям государст
венных займов на сумму 30 
тысяч рублей, в два раза боль
ше чем в прошлом году, за 
такой же период времени.

И. Струнаев.

Вступление болгарских войск во 
Фракию и Македонию

СОФИЯ, 24 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает Болгарское те
леграфное агентство, на-днях 
болгарские войска перешли

Сводка германского командования
БЕРЛИН, 24 апреля. (ТАСС). 

Германское информационное 
бюро передает сводку верхов
ного командования вооружен
ных сил Германии, в которой 
сообщается о сдаче греческой

Итальянская сводка
IРИМ, 24 апреля. (ТАСС). 

Как сообщает агентство Сте
фани, в сводке итальянского 
командования говорится, что 
продвижение итальянских войск 
на греческую территорию про
должалось до 18 часов 23 ап
реля, т. е. до того времени,

Сообщение греческого командования 
о капитуляции эпиро-македонской армии

АФИНЫ. 24 апреля. (ТАСС). 
Греческое телеграфное агент
ство передает коммюнике вер
ховного командования гречес
кой армии, опубликованное ве
чером 23 апреля. В этом ком
мюнике говорится, что быст
рое продвижение германских 
сил на Бптольском плато и 
происшедший в связи с этим 
разрыв связи между греческой 
и югославской армии, а также 
угроза, созданная тылу гречес
ких войск в Албании, полнос
тью подорвали их оборонитель
ные линии h вынудили к широко
му и поспешному отступлению.

Быстрое продвижение гер 
майских мотомеханизированных 
частей из района Битоля на 
юг и в связи с этим невоз
можность использования основ 
ного пути для отступления ле
вого крыла войск албанского 
фронта вынудили греческие 
части, находившиеся на этом 
фронте и не располагавшие 
противотанковыми орудиями, 
направиться в горы, где от
ступление и снабжение стали 
весьма затруднительны.

Чрезвычайное пленарное заседание тайного 
Совета Японии

ТОКИО, 24 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Домей 
Цусин, сегодня, в 17 час. 30 
мин , в присутствии императо
ра открылось чрезвычайное 
пленарное заседание японского 
тайного совета. Перед пленар
ным заседанием состоялось за 
седанне выделенного тайным 
советом комитета (в который 
вошли все члены совета). Ко

ПпЛПиПЗ к0за белойІірОЮЛЗ масти, рога 
большие. Сообщить:

с. Елховка, Кузнецовой В. В. 

Райстряхинспекция ставит в известность
все колхозы района, что госстрах несет ответственность за 
поврежденные сельскохозяйственные культуры (вымерзание, 
выпревание, вымочка, заморозки, наводнение, градобитие, лив- 
пи, бури и огнем на корню), в том случае, когда будет заяв
лено ’нс позднее 5 дней со дня их повреждения.

О повреждении вымерзанием озимых культур и многолет
них сеянных трав страхователи должны заявить не позднее 
10 мая 1941 года.

Бланки заявок можно получить в райстрахинспекцпн.
Райстрахинспекция.

греческую и югославскую гра
ницы H вступили во Фракию 
и Македонию.

эпиро-македонской армии и 
говорится, что в боях с анг
лийскими арьергардами в Гре
ции германским войскам уда
лось проникнуть на позиции 
в Фермопилах.

когда прекратились военные 
действия в секторе расположе
ния 9-й и 11-й армий.

Отряды итальянской авиа
ции бомбардировали суда, 
стоявшие в порту Патры и в 
бухте острова Милос.

Основные греческие силы в 
Эпире, до последнего момента 
успешно отражавшие вдвое 
превосходящие их по числен
ности итальянские войска, так
же принимали участие в общем 
отступлении. Это отступление 
было проведено в порядке, не
смотря на сильный нажим 
итальянских сил. Греческие 
войска несколько раз соверша
ли контратаки и даже захва
тили пленных. Многочислен
ная авиация противника неп
рерывно бомбардировала отсту
пающие греческие части и тыл 
и создала тяжелые условия 
для продолжения борьбы гре
ческих войск на албанском фрон
те против германских и италь
янских войск.

В результате вечером 20 ап
реля эти греческие части бы
ли вынуждены сдаться.

Установлено, говорится в 
заключение в коммюнике, что 
в момент сдачи итальянским вой
скам не удалось вступить на 
греческую территорию и они 
сдерживались греческими вой
сками на албанской территории.

митет рассмотрел содержание 
японо-советского пакта о ней
тралитете. После вынесения ре
шения об одобрении японо-со
ветского пакта о нейтралитете, 
подписанного министром ино
странных дел Мацуока в Моск- 
ве 13 апреля, в 18 час. 25 
мин, пленарное заседание тай
ного совета закрылось.

Отв редактор Н. В. ЛЕОНТЬЕВ.

Редакции газеты < В адский 
колхозник» требуются : 

конопатчики.


